
 
REUNIÃO CONSELHO TÉCNICO ABVO 14/01/2025  

 
 
Conselheiros 
Presentes: Bayard Umbuzeiro Neto, Adalberto Casaes, Alexandre Martinho, Felipe Ferraz, Michele D´Ippolito  
Ausentes: Lars Grael, Torben Grael, Marcelo Belloti, Francisco Freitas, Rodrigo Castro 
 
A pauta da reunião foi: 

1. Leitura Aprovação ATA reunião Anterior (10.12.2024) 
2. Aprovação Notas Técnicas (anexas) 
3. Procedimentos Técnicos – Campeonato Brasileiro   
4. Proposta de Curso de Segurança 
5. Assuntos Gerais   

 
O Comodoro da ABVO abriu a reunião enfatizando a grande importância das reuniões do conselho tecnico 
para tomada de decisões, agradecendo a presença de todos e pedindo que dentro possivel, todos participem 
para que as decisões sejam tomadas por uma maioria colegiada.   
 
A reunião abordou diversos aspectos técnicos e regulamentares das competições de vela, incluindo a revisão 
de notas técnicas, políticas de inclusão feminina e certificação de embarcações. Discutiu-se também a 
implementação de um curso de segurança náutica e a importância da inspeção de barcos e velas durante os 
campeonatos. Por fim, foram debatidas medidas para garantir a conformidade das embarcações com os 
certificados, propondo-se uma abordagem gradual de penalizações para irregularidades. 
 

1. Aprovação da ATA anterior  
Os conselheiros presentes, tiveram oportunidade de conhecer conteúdo da ATA antecipadamente, 
dispensando sua leitura e considerando a mesma aprovada.   

 

2. Aprovação Notas Técnicas  
A reunião discute três notas técnicas, incluindo a renovação da nota técnica da RGS Cruiser e uma 
nova política para incentivar a participação feminina nas competições. Comodoro Bayard apresenta 
as mudanças na nota técnica sobre a participação de mulheres, que incluem isenção de taxa de 
inscrição e regras específicas sobre o peso da tripulação. Conselheiro Adalberto sugere uma adição 
importante sobre a limitação do número de tripulantes de acordo com o TIE (Título de Inscrição da 
Embarcação), que é aprovada pelos participantes. Comodoro Bayard apresenta uma proposta de 
nota técnica para a temporada de 2025, visando estabelecer diretrizes para medições de estabilidade 
e borda livre. Conselheiro Adalberto expressa preocupações sobre a falta de uniformidade nos 
certificados ORC Clube e sugere a necessidade de esclarecimentos adicionais. A discussão gera 
debate sobre a necessidade de uma nota técnica separada para esclarecer questões específicas do 
ORC Clube, com Bayard concordando em criar um documento adicional para abordar essas 
preocupações 
 
 
 

 



 
3. Procedimentos Técnicos – Campeonato Brasileiro   
Tendo em vista a pouca infraestrutura disponível no local do Campeonato Brasileiro a se realizar em 
Búzios dias 17 a 20 de abril, há manifesta preocupação quanto as atividades de Inspeção De Barcos 
durante o Campeonato. Conselheiro Alexandre levanta preocupações sobre as consequências para 
barcos que não estejam de acordo com o certificado durante a inspeção, e Bayard propõe uma 
abordagem educativa com penalizações brandas, alertando para punições mais severas no ano 
seguinte. Bayard propõe que barcos com irregularidades sejam desclassificados da regata em que 
foram flagrados, tenham um novo certificado emitido e continuem no campeonato com o novo 
certificado. A equipe concorda em implementar medidas mais rigorosas gradualmente, com possíveis 
penalidades mais severas em campeonatos futuros. 
   
4. Proposta de Curso de Segurança 
 
Em Face de lamentáveis incidentes com a perda de vidas humanas durante algumas competições de 
velas em regatas de percurso, comodoro Bayard propõe a criação de um curso de segurança náutica, 
com sugestões dos Conselheiros Alexandre e Felipe para produzir vídeos educativos e possivelmente 
colaborar com a plataforma Enout. O Conselheiro Mich fica responsável por investigar essa parceria 
e entender melhor o conteúdo necessário para o curso, baseado nas recomendações da World Sailing 
Offshore Special Regulations APPENDIX G – Model Training Course Offshore Personal Safety (OSR-
Appendix-G-24).  
 
 
5. Assuntos Gerais   
Conselheiro Adalberto sugere a manutenção de um desconto gradativo na anuidade ABVO para a 
flotilha de oceano do Rio de Janeiro., imediatamente aceito pelo comodoro. 
Tendo em vista a abordagem constante do item 2 e afirmação do Conselheiro Adalberto sobre a falta 
de uniformidade nos certificados ORC CLUB , decidiu-se criar um conteúdo de vídeo curto para a série 
"ABVO Responde", esclarecendo dúvidas comuns dos velejadores, o qual fica soba a responsabilidade 
do Conselheiro Mich , ficando o Conselheiro Adalberto responsável por compilar as principais dúvidas 
da flotilha do Rio de Janeiro sobre certificados e medições para Mickey usar na produção do conteúdo 
"ABVO Responde". 
 

Nada Mais havendo a ser tratado, comodoro deu por encerrada a reunião  
 
 

Bons Ventos 
Santos, 14/01/2025 

Bayard Freitas Umbuzeiro Neto 
COMODORO 


